

Profesores llegarán hoy al Congreso tras marchar desde Santiago

Caminata partió el domingo y estará en la votación del proyecto de ley sobre convivencia. Piden además avances en materia de deuda histórica.



LA MARCHA DE PROFESORES DE DISTINTAS COMUNAS DEL PAÍS CUMPLE HOY TRES DÍAS.

Mirian Mondaca Herrera
 mirian.mondaca@estrellavalpo.cl

Prácticamente 72 horas después de haber iniciado una extensa caminata de más de 120 kilómetros desde Santiago a Valparaíso, hoy llegará hasta el Congreso Nacional la marcha del Colegio de Profesores, para estar presente en la votación del proyecto de ley sobre Convivencia, Buen Trato y Bienestar de las comunidades educativas.

En la instancia, desde el magisterio indicaron que también buscarán visibilizar con los parlamentarios la problemática de la deuda histórica, entre otros puntos.

Tras su arribo al Congreso, el presidente nacional del Colegio de Profesores, Mario Aguilar, dijo que serán recibidos por la presidenta de la Cámara de Diputadas y Diputados, Karol Cariola, y el presidente del Senado, José García Ruminot.

"Vamos a entrar a la discusión del proyecto, a la sala. Ha sido una acción que ha logrado sus objetivos hasta ahora, llamar la atención, visibilizar los



AYER REALIZARON UNA ESCALA EN LO VÁSQUEZ, ANTE DE SEGUIR.

conflictos del profesorado y, entre ellos, por supuesto, como ha sido siempre en primera línea, el tema de la deuda histórica, en donde esperamos que se cumpla lo comprometido, entregar una propuesta de reparación el próximo 14 de octubre", dijo el líder del gremio.

Si bien se ha dejado sentir el gran esfuerzo físico en quienes han participado de esta marcha, Aguilar remarcó que se trata de un sacrificio que es por una "buena causa". En ese sentido, dijo que "para nosotros tiene mucho sentido este esfuerzo físico que estamos haciendo, esfuerzo físico, mental, psicológico,

co, en esta caminata que tiene su exigencia. Pero a pesar de las ampollas de los colegas, las lesiones musculares, los calambres, cada uno y cada una con mucha convicción seguimos caminando, porque vale la pena la causa de la educación y vale la pena la causa de la justicia", dijo el presidente del magisterio.

Por último, Aguilar planteó que entre la serie de puntos que buscarán poner sobre la mesa también hoy, aprovechando que podrán reunirse con parlamentarios, está también la violencia, el acoso y el maltrato en el contexto escolar y "compromisos pendientes, la men-

VOTACIÓN CLAVE

Ad portas de la votación en sala del proyecto sobre Convivencia, Buen Trato y Bienestar, el diputado de la región, Diego Ibáñez, dijo: "Creemos muy importante que se apruebe en la Cámara el proyecto sobre convivencia escolar; reconocemos la crisis educativa y la inseguridad en las aulas de nuestro país y damos importancia a un ambiente de convivencia saludable fundamental para el desarrollo emocional, social y académico de los estudiantes y de los profesores y profesoras de nuestro país". El también diputado de la zona, Hotuiti Teao, planteó que desde que asumió como diputado en 2022, ha trabajado en el proyecto de Educación Emocional y Buena Convivencia Escolar, en colaboración con Arnaldo Canales y la Fundación Liderazgo Chile y que ha sostenido reuniones con el ministro de Educación, Nicolás Cataldo, "con quien hemos trabajado el refundido de esta iniciativa legal con otros proyectos de educación (...) Es urgente mejorar el ambiente laboral y las condiciones de los docentes, ya que son ellos quienes tienen la importante labor de formar a las futuras generaciones", recalzó. Su par, Carolina Marzán, señaló que "la educación en nuestro país, y en particular en la Región de Valparaíso, vive una crisis grave. Se ve afectada tanto en infraestructura como en la convivencia de nuestros estudiantes y docentes, por eso es fundamental avanzar en la legislación de este proyecto de ley".

ción, titularidad, bono retiro, que no se ha cumplido todavía lo que se comprometió de pagarle oportunamente a los colegas y puedan retirarse con dignidad y por la carrera docente y el agobio".